
議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ③ 

令和６年１月３１日 

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会       

 委員長 森 山 喜 久  

 

令和５年１２月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記の

とおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年１月３１日（木） １４：００～１５：３０ 

 

２ 開催場所  有帆地域交流センター 大会議室 

 

３ 参加人数  ６５人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

福田 勝政、藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、 

宮本 政志、森山 喜久、矢田 松夫、山田 伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 髙松議長挨拶 

(2) １２月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊市民活動センターの指定管理者決まる 



・（質問）どこにできるのか。 

・（回答）商工会議所を建て替えている施設の中である。 

・（質問）市民活動センターで何ができるのか。 

・（回答）市民活動の情報発信・人材育成会議室もある。 

・（質問）市民活動センターはどういう事業をするのか。 

・（回答）活動団体の拠点となる場所である。 

・（質問）アクティオ株式会社とはどういった会社か。 

・（回答）公の施設の管理受託．美術館・博物館等文化施設、公共施設、社会福祉施設等 

の経営及び管理受託、サッカー交流公園の管理委託を受け持っている。 

 

＊きららガラス未来館の指定管理者決まる 

・（質問）どこにあるのか。 

・（回答）本山の焼け野海岸にある。 

・（質問）ここをＰＲして具体的な成果は出ているのか。 

・（回答）昨年は、１２，０００人の来場者があった。 

・（質問）指定管理は業者が儲かるだけで良くならない印象があるがどうか。 

・（回答）指定管理者制度、指定管理についての現状、人件費についても説明する。 

・（質問）単独指定で良いのか。 

・（回答）公募が基本である。この度の単独指定に問題があるとして、決議文の採択まで 

行った。 

 

＊その他 

・（質問）きらら交流館は、今、どのような状況か。 

・（回答）現在、リニューアルに向けて設計段階中である。 

・（質問）防災ラジオの設置状況はどうか。高齢化、防災面も含めて議会側での有効利用 

はどうか。 

・（回答）設置状況は確認する。予算の関係もあり、検討が必要である。 

・（意見）自治会で避難所を決めさせてはどうか。 

・（要望）避難所について西下津の避難者は田んぼに水がつかり厚狭中学校までいけない 

場合がある。石丸公会堂に変更するなど、現実的な防災計画を作ってほしい。 

・（要望）ＬＡＢＶの効果をもっと効果的に広めてほしい 

・（要望）子育て支援策を急いでほしい。 

・（要望）高校までの医療費の無料化を実現してほしい。 

・（要望）市民活動センターの設備を充実してほしい。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊老朽危険空家除去補助金を４４６万９千円追加 



・（質問）有帆も空き家が増えているが、どうしたら良いか。 

・（回答）まずは、市に連絡して欲しい。 

・（質問）補助金５０万円では足らない。現在の空き家の数は幾らか。 

・（回答）約２，４００件である。 

・（質問）草まみれの空き家、空き地があるが所有者の確認作業、対応はどうか。 

・（回答）空き家の所有者の確認作業について、相続放棄されている場合もある。市の 

生活安全課と連携を取っていただきたい。 

・（質問）近くに他者の家で、崩れかかって空き家があるが対応はどうか。 

・（回答）怪我をさせる可能性がある空き家については、まずは、市に連絡してほしい。 

・（要望）空き家対策を急いでほしい。 

 

＊斎場の指定管理者決まる 

・（質問）煙も出ないで環境は良くなったが、その他何か変わるのか。 

・（回答）待合室も広くなっている。 

・（質問）納骨堂はないのか。 

・（回答）ない。 

・（要望）斎場で働く人の人件費を上げて、もっと働きやすい環境にしてほしい。 

 

＊その他 

・（質問）美祢市での大雨災害で、し尿処理場の問題で発生したが対応はどうか。 

・（回答）本市においても、し尿処理の受け入れを行っており、受入れに掛かる費用を請

求している。 

・（要望）年金だけで入れる福祉施設をつくってほしい。 

・（要望）野良猫の糞尿がひどいので捕獲してほしい。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊小規模土木事業補助金を５１０万円追加 

・（質問）自治会で修繕等の困ったことは、どこに要請するのか。 

・（回答）市に早めに要請して、事業の手続を急ぐことが重要である。 

・（意見）使ったことがあるが大変助かった。 

・（意見）小規模土木や自治会館の修繕、建設で見積書の提出を求められるが、その見積 

書にかかる費用をどのように考えるのか。 

・（要望）自治会負担を１割にしてほしい。 

 

＊竜王山公園オートキャンプ場の指定管理者決まる 

・（意見）海までの歩道を綺麗にしてほしい。季節によっては草まみれで歩けない。 

 



＊その他 

・（質問）竜王山の猫の問題はどうか。 

・（回答）野犬が猫を追い払ったが、その野犬に対する苦情が出ている。駆除対策を検討 

している。 

・（質問）豪雨災害による美祢線の復旧工事については進んでいるのか。 

・（回答）県、ＪＲへ、復旧対策の検討をお願いする。 

・（質問）この地区のデマンドバス導入で利用促進を進めてほしい。交通施策はあるのか。 

・（回答）交通施策は大事である。貴重な意見として承る。 

・（意見）通学路の白線が消えている箇所がある。 

・（意見）江汐公園が汚い。 

・（意見）リフォーム補助金制度をもっとＰＲする必要がある。 

・（要望）オートキャンプ場をもっとＰＲしてほしい。 

・（要望）西下津の田んぼの中の道がデコボコして通りにくいのでどうにかしてほしい。 

・（要望）田んぼの草刈りを市に頼んでいるが高いので支援が欲しい。 

・（要望）道路にはみ出ている樹木を伐採してほしい。 

 

《その他》 

・（質問）水害被害発生時、有帆地区の避難場所はどこか。 

・（回答）有帆緑地である。 

・（質問）議員の活動報告等、市民への発信として、ＬＩＮＥの活用も進めてはどうか。 

・（回答）開かれた議会を目指している。議会の中継をユーチューブで視聴できる。 

また、「議会だより」の取組も進めている。 

・（質問）下水道料金６％増の知らせが届いたが、何処が決定するのか。 

・（回答）後日回答する。 

・（質問）県道宇部船木線の改良工事はいつ完成するのか。 

・（回答）後日回答する。 

・（質問）過去、本山岬から北九州に向けて防潮堤の話があったがようだが、菊川断層と

の関連性は大丈夫か。 

・（回答）後日回答する。 

・（意見）本山岬の入口の道路が狭いので行きづらく思う。 

・（意見）上水道でゴルフ用品を洗うとピンク色になる。 

・（意見）みんなで遊ぶ公園がない。 

・（意見）ナノプラスチックが体内に入ってきていると報道を聞き不安だ。 

・（意見）指定管理者で新たに決定した会社の写真や概要など、広報やホームページに 

掲載してほしい。 

・（意見）人口６万人前後で現在２１名の議員。議員の人数が多すぎる。 

・（意見）避難時に市に電話したが、たらい回しにされた。 



・（要望）本山岬のトイレをきれいにしてほしい。 

・（要望）有帆では「ほたる部会」が盛り上がっているので支援してほしい。 

・（要望）視力障害者だが、事業所によって責任者の考え方が違うので上手く使えない。 

家族に対してのタクシー券がないので支給してほしい。 

・（要望）カフェならお菓子も欲しい。 


